PRRNSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a, Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 19 DE FEBRERO DE 1924

NUMERO 1304

Del momento politico

TELEGRAMA DE D. RICARDO JIMENEZ

Carta de Luis Badilla

15 de febrero de 1924 Señor Licdo. don Ricardo Jiménez,

Cartago.

Muy estimado Licenciado:

La Confederación General de Trabajadores anhela saber si al pactar usted con el General Volio, está dispuesto a manifestar al país entero que usted gobernará bajo las bases que sustenta el programa del Partido Reformista.

Yo creo que esta es la única manera de poder aceptar el pacto el General Volio, sin que menoscabe la moral del Partido.

De Ud. atto. y S. S.,

LUIS BADILLA CASTRO Secretario General

Respuesta de don Ricardo Jiménez

Cartago, febrero 16 de 1934.

Señor Secretario

de la Confederación General de Trabajadores,

Sau José.

Señor mío:

La comunicación de usted reposa sobre una queando vamos detrás, guiados por sus luces. falsa base. Ni el General Volio tiene ningún comla palabra de votar por mí; ni siquiera a los Dipu- obscura inteligencia. tados de mi grupo; y si éstos o aquéllos me nebajo el dictado de su conciencia, y jamás saldrá didad de una madre, la muerte de un conocido, guno.

Soy de usted atento y seguro servidor, RICARDO JIMÉNEZ

Aclaracion de don Octavio Montero

Señor Director del

"Diario de Costa Rica"

Estimado amigo:

cardo Jiménez.

No es cierto que la Confederación haya emitido acuerdo alguno para interrogar a don Ricardo, ni demás directores de la política del país. Hace no menos de un mes, que la Contederación no tiene sesiones de Directiva ni asambleas.

OCTAVIO MONTERO, Presidente de la Confederación

San José, 18 de sebrero de 1924.

Parrafos de la Exposición que dirigió el General Volio al Partido Reformista y al pais, el 5 de febrero

"Seguro de ello no hago más que cumplir con el mandato de mi conciencia al confirmarlo así con los votos de nuestros Diputados sin pacto ni trato de ninguna clase, y creo firmemente que al hacer eso no hay desdoro ni humillación para

en su brillante historia. Yo declino todo interés veces como representantes del Candidato señor que pudiera deslucir la grandeza de la acción."

Y este otro, de la misma Exposición:

"Los señores Lic. don Carlos María Jiménez

¡Qué triste es eso!

Por las dimensiones de este periódico y por la humildad y el poco alcance de algunos de sus Intereses en juego? colaboradores nos llamamos los menores en la comunidad periodística.

Pero el hombre más sabio, -por lo mismo que es sabio, - no se desdeña de conversar con los ignorantes, de escuchar a los niños; y así como del estudio de la naturaleza muerta, o animada pero sin inteligencia, aprende más y más para atesorar conocimientos, con mayor razón algo aprovecha de las palabras de un rústico: al fin es un ser inteligente.

No nos desprecien, pues, los del gremio, aunque sean mayores que nosotros en saber; ren-

promiso conmigo, ni yo con él. Si llegado el día tarse, nada menos que en un salón de la Biblioteca tiva, o sea la elección por el pueblo de un ciudade la elección presidencial y después de bien Nacional, que en esos momentos de las reuniones dano; de acuerdo con la cláusula de nuestro Prodeliberada su actitud, creyeren los señores Dipu- era en realidad de verdad el salón Luz de la Repú- grama que dice que respetará y hará respetar la tados reformistas que su deber patriótico los obliga blica. Porque, invitados, acudieron los escritores voluntad popular libremente manifestada en los a depositar sus votos por el señor Echandi o que todas las mañanas y todas las tardes, bonda- comicios. abstenerse de votar, que sería lo mismo, gozarán dosamente, ponen delante de nuestros ojos sus frade completa libertad de acción para hacerlo, pues ses ilustradas, que como una chispa desprendida ajusta de nuevo al Programa en su cláusula 18, no hay pacto que se los impida. A nadie le cojo del foco de sus cerebros viene a iluminar nuestra pues declara que él y sus diputados votarán por el

garen sus votos, siempre creeré que así lo hicieron cinas, el cambio de nido de las palomas, la fecun- sustancial del Programa. de mis labios la menor incriminación contra nin- hasta los más grandes acontecimientos que conmueven el mundo, o se preparan con aviesos fines. Leyéndolos aprendemos, recordamos, ratificamos declararlo por el legítimo Presidente de Costa Rica. o rectificamos lo que ya sabíamos: y si las cosas que vivimos en constante evolución; a veces tan despecho. sorprendente, que creemos lo que leemos, sólo porque ellos nos lo dicen; pero tan peligrosa es la primera impresión que recibimos que hasta la se- La Le agradeceré la publicación de estas líneas, guridad de nuestro estómago peligra: así vamos y a propósito de una interpelación hecha a don Ri- así vivimos hoy. Pero por ellos de todo nos ente-

Precisamente, como era de esperarse, de esas reuniones, de ese Salón Luz, se ha desprendido, LO que cuenta su discipulo --por descuido,-- no una chispa que ilumina, sí un chispazo que atonta, casi una corriente que mata; porque no estamos tan bien preparados, que seamos tan fuertes para resistir, un virage de ruinbo tan rápido que las ondas causadas no nos hagan tragar agua.

"Que en los periódicos no se hable de religión ni de política", propuso un iluminado en una de esas reuniones. Este, o vive cerca de una beata, o se ve con frecuencia asediado por fariseos, o ha sabido algún plan entre Poincaré y el Papa, o algun avejón se tiene en el buche.

Desde que leimos eso, que para nosotros tiene una arcánica reticencia, no hemos reaccionado al calor natural, ni podido contener lo que obliga a las moscas a seguirnos.

¡Qué triste es esol

CHEPE

mi Partido, antes bien, ésta será gloriosa lección y Profesor don Justo A. Facio afirmaron repetidas Jiménez, única calidad en que trataban, que su Jefe aceptaba todo lo esencial dejnuestro Pro grama y que además gobernaría con la colaboración del Partido Reformista y haría declaración pública y solemne de ello en su mensaje presidencial del 8 de mayo próximo. Si tan honorables personas que por mil títulos merecen toda mi estimación, mi admiración y mi más acendrado afecto, me hubieren mentido y vilmente engañado, allá ellos!... y vosotros, juzgadme a mí y deponedme por inepto y confiado, nunca por pillo!"

La carta de Luis Badilla, como lo afirma el Presidente de la Confederación señor don Octavio Montero, fué enviada al Lic. Jiménez sin conocimiento ni autorización de esa importante Sociedad de Obreros. Desde luego, Badilla se ha arrogado facultades que no le corresponden. Y tal proceder hace pensar en intereses en juego, sospechosos en estos momentos.

Comentario final

Respecto al párrafo en que se lee: "No hay pactos, etc.," el General Volio declara públicamen-Con gran aplauso nuestro los hemos visto jun- te la sana doctrina democrática de la mayoría rela-

En el segundo párrafo, el General Volio se señor Jiménez, desde luego que éste promete por Por ellos sabemos todo: desde el pleito de ve- medio de sus representantes que aceptará lo

> Si esta promesa no se mantiene, cae de su peso que el señor Volio y sus diputados no podrán votar por el señor Jiménez, a pesar de tenerlo y

La conducta de nuestro Jefe no puede ser más cambian, como si dos y dos ya no son cuatro, tam- clara, ni más lógica y contra ella nada podrán las bién nos lo dicen. Esto es lo más frecuente, por- animosidades de la pasión, de la envidia, ni del

tragedia aerea del aviador Enrico Massi

Aquella mañana ha- de él, significaba la no bíamos hecho el primer justificación de aquella velo, sin habérseme te- confianza.

nido que hacer la menor | El aterrizaje-como lo indicación. Las lecciones dije antes, -lo ejecuté tan que recibí aquel día eran bien y con tanta suavide las últimas. La abier- dad, que no hice rebotar ta confianza depositada en lo más mínimo el apa en mí por Massi, obligá- rato; y yo mismo extrabame, cuando volaba, a nábame de lo que había ser cuidadoso en todas hecho: estaba loco de femis maniobras, ejecután- licidad. Al llegar a tierra, dolas siempre con la se- y antes de que diera renidad y presición necesarias, pues pensaba que reincidir en una falta des pués de una observación

tiempo de parar el motor me ordenó que emprendiéramos marcha otra vez; aceleré y muy pron-

Rusa a in stranda

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La tragedia aerea

Viene de la primera página

to nos separamos de tie- mas palabras: MO Nrra. Puse el aparato en CHO, NOS MATApartimos en línea recta. por un instante retratada en el mismo lugar de en su frente no había el donde nos habíamos le- más leve surco que me vantado. Estaríamos a indicaradesesperación; su una altura de 150 metros rostro no había cambiado cuando me ordenó que ni un ápice. Quisiera pohiciera un viraje cerrado, der alabar el recio temple el que podría llamarlo de aquel carácter admide aterrizaje.

para cerrar el viraje y segundos avecinada. quedar totalmente vuelto | Ante aquellos ojos que para el descenso....En supieron fustigar mi vaesta precisa posición, sen lentía y afirmar mi catimos la impresión de un rácter, ante aquella faz arranque violento de la roja que no palideció, máquina, seguida de sú- sino hasta la muerte, anbita paralización. En te aquella frente de tranaquel momento pensé en quilidad de cielo, me creí lo extraño que acontecía, convertido en un titán,

posición de ascenso y MOS! En sus ojos ví Teníamos que aterrizar una enorme tristeza, pero "viraje de la muerte", rable, la infinita serenipara tocar casi desde ese dad de aquel espíritu de mismo punto, el ángulo estepa; frío hasta la temeridad, que a sabien-La maniobra la ejecu- das que íbamos al enté en aquel mismo instan | cuentro de la muerte, te, friamente, con entera pensó quizás con profundecisión y seguridad, el da tristeza en los amoaparato viró sobre sí res maternales, no mosmismo, describiendo un trando el menor acto de semicírculo, hasta quedar desesperación, que reflecompletamente de alas, ja terror a la muerte, por

pues antes el motor no dispuesto a afrentarme a fallaba para que éste fue- brazo partido en una lura precusor de aquella cha ruda con el mismo parada tan momentánea. genio de la muerte.

Massi, más sensible a Tomó el control con concessos de Teo, Carmen Alpízar y otros las rudas paradas del férrea mano, dando fuermotor, comprendió qui- tes golpes de contrarreszás la eminente gravedad to, tratando de poner en guinoso desplomo! Los de aquel SEGUNDO, y su posición normal el hilos, ante la resistencia creyendo que yo había aparato; por espíritu in- del aire, silbaron con 8 desconectado el swtich, tuitivo de conservación agudez hiriente... Las 2 me gritó: "MONCHO, seguía yo, perfectamente, alas crugeron, cual si DACA MOTOR,"-no todos aquellos movimien habiéndo proferido nin- tos, (estos aparatos son gún angustioso NO, NO. de escuela, y las mismas -Yo le contesté, apre- palancas y llaves que lle suradamente: VAPUES | va el alumno en su pues TO; no convencido, se to, las lleva también el tiendo la impresión de volviómaquinalmente (es instructor), tenía fe ciega que ella venía hacia nodecir, hacia atrás, pues en él; pero el destino fué sotros en aplastante enél iba en el asiento de cruel, el aparato no obe cuentro, y después, un adelante) y, en un segun. decía; sin motor era im- eterno silencio... una do dominó todas las co- posible sostenerlo en se- profunda oscuridad, y un necciones. Y con voz de mejante posición; y la ley frío pavoroso envolvió trueno oí sus tres últi- inexorable de la grave- mi alma.

Hasta el martes

La casa J. P. Arango & Co.

a dos colones

afamadas orquestas del mundo.

venderá los discos de 10 pulgs. \$/10

Gran baratillo de discos

COLUMBIA

nuevos y de escogido surtido

ELLED VOGGERE

TO CO ED CO ES CREATED OF DO

Las famosas discos de CONCHITA PIQUER, ahora en el Tea-

tro Moderno y una gran variedad de canciones españo.

las :-: Música de baile y clasica ejecutada por las mes

Su majestad

el Anuncio

En el anuncio como en todo esfuerzo humano, I

constancia siempre venc.. Aunque en forma de pregón, existe el anuncio en los lugares más humil-

El movimiento social

es el anuncio de la vida. El anuncio es la rapidez de la venta; en un día pueden saber millares de personas lo que se vende en una tienda.

No hay anuncio insignificante, si se coloca en sitio selecto.

La publicidad es tecunda como la luz, por do quiera va derramando te-

Con el anuncio sucede lo que con una batalia: para lograr la victoria no bastan los primeros disparos, sino que es preciso con multiplicados golpes vencer al enemigo.

El anuncio es como la lluvia que cae sobre los campos: ningun gota se pierde. Si no da producto en el acto, dispone el te rreno para dar fruto mañana.

El barómetro de la civilización de los pueblos es el anuncio. Los pueblos más atrasados son los que no anuncian.

Todo es digno de publicidad, aun lo más ele-

El anuncio es el compañero inseparable de todos los progresos dela civiliza-

Hasta en los momentos de recreo es un recreo el anuncio.

dad, nos arroja en vertimanos agigantadas las comprimieran... La tierra se agrandaba en pro porciones colosales, sin-

Boda

En la Iglesia de la Soledad, ayer se efectuó la boda del señor don José Chava rrfa con la señorita Amad-Valverde.

Fueron padrines don Gui lermo Loalza y doña María Luisa de Sobalbarro, don Claudio Sáenz y doña Lu Rojas y la señorlta Clemeo ciaValv rde, don Humberto Desamparados. Blauco y la señorita Beléu Chavarria, don Lino Abarca y doña Fidellua de Abarca.

Mil venturas les deseamos a los nuevos esposos.

En la ciudad de Alajuela, con el nombre de Carlos, fue bautizado un niño de don Ramón Ramón Méndez Quesada y de su señora doña Oliva Crespo de Méndez.

Fueron padrinos don Ma rio Aguero y la señorita María Clemencia Padilla.

Un paseo

Varios señores y señoritas organizaron un bonito pa seo a Echeverría, Concu rrieron dona María Serén de Cardona, doña Clementina de Amorós, doña Otilia del Golcochea, doña Felicia de \$ Mezérville, doña Ana María \$ de Oduber y las señoritas Ofella Quirós, Margarita Castro, Maruja Goicoechea, malia Barrientos, María cuyos nombres no recorda.



Delicioso Perfume ANTISEPTICO : Uselo Usted -PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Carta de Limón

Sr.] Director de La PRENSA

San José

tado lej endo en su Impor- de la misma. tante vocero, la considerable cantidad de felicitaciones en cortesía a la que más inspi viadas al General Volio por radamente cante el amor. su noble actitud política rablenes tributados a nuestre los Angeles. |digno Jefe, por su gallard. y desinteresada disposición

Los limonenses reformis tas, que somos muchos, es Velio, como soldados disclplicados y respetuosos.

FRANCISCO CASTRO.

Nota de la Reaacción - En otra oportunidad publicare mos algunos párral s del señor Castro sobre la políti- que, literaria o moralmente ca local en ese Puerto.

Un pobre trabajador encontró la muerte bajo la presión de una polea

trabajador de apellido bre guindando. Durán, se dirigió como Inmediatamente murió de costumbre a su traba- a consecuencia de la eleccía de Sáenz, don Octavio Jo, en el beneficio de ca- trificación. fé del señor Ortuño en

velocidad. La faja le vió a hacerlo. Bautizo en Alajuela prensó un pie, siendo

que recibió, la polea le same a la familia doliente

Hoy, en las primeras arrancó el brazo derecho, horas de la mañana, un quedando el infeliz hom-

Otro de los peones, que fué testigo presencial Una vez que las ma- del desgraciado suceso, quinarias estaban funcio- trató de auxiliar a su nando, se acercó dema- compañero, pero por el siado a una polea grande temor de morir también que giraba a considerable electrocutado no se atre-

arrollado por la polea del desgracia ocurrida y da-En el primer golpe mos nuestro sentido pé-

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nuevo local, 50 varas del Palacio de usticia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

PUBRTAS Y VENTANAS las conseguirá mny baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen : Teléfono 439

AFAMADAS MARCAS

Vende

Telf. 378 Eduardo Fernández

Certamen de los P. Capuchinos

Se dan premios en el Cer- | algunos episodios patrióti-Limón 17 de Febrero 1924. rrará en abril venidero, a tarricense. les mejores trabajos, sobre: 9º-A la mejor monogra

39-Premios de honor y Costa Rica.

5º-Al mejor romance re los Angeles.

6º-A la mejor letra, de tamos de ple con el General carácter pladoso, para un imno a Nuestra Señora de

les Angeles. 7º-A la mejor y más pla

dosa composición musical: Nuestra Señora de los An

89-A la mejor novela

tamen Literario de los Pa- cos, en forma interesante, o dres Capuchinos que se ce idillos de sabor familiar cos-

19-La poesía que canta sía de una región costarricense o biograffa de mayor 29-A la poessa que me- mérito y exactitud, sobre un Con placer intenso he es jor cante la gitana o un hecho personaje realmente notable y de influencia patriótica en

10?-A la mejor poessa de tema libre.

4º-A la mejor poesía que 11º--A la mejor poesía Muy merecidos son esos pa cante a Nuestra Señora de referente a San Francisco de

> 129- Al mejor romance ferente a Nuestra Señora de descubriendo el hecho o cualquiera de los milagros anteriores o posteriores, de las Sagradas Llagas de San Francisco de Asís

> > La Prensa es el

CONTROLINGUADA DE CONTROLINGUA

diario de la tarde describ. custumbre ticas que más circula

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Hermosa adhesión de los Reformistas de Guápiles

Guápiles, febrero 15 de 1924

General don Jorge Volio.

San José

Nosotros, los siete humlides soldados reformis tas que a travez de la cruda lucha pasada llegamos en compañía del digno Jese hasta la linea que nos marcabi nuestra firme convicción, seguimos hoy llenos de aquella misma se al lado de él y sentimos que ha crecido nuestro honor de ser sus soldados y no podemos permanecer impávidos ante el gesto patriótico que ha tenido en estos últimos días y por el cual le expresamos las más vivas muestras de nuestra gran admiración, felici tándolo a la vez que nos felicitamos nosotros tamblén!

Siempre a sus ordenes de Ud humildes servidores, Pedro Calderon S., Antonio Amador, Juan Rodriguez, José Esquivel M., Gabriel Aguilar, Julio Aguirre, José Aguirre.

SurcribaseaLaPrensa

Sensible accidente PARA CURAR UN RESFRIADO

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas.) Los bolicarios devolverán el dinero si deja El ninito Rogelio, hijo se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Pedra las y tiros

en Coronado

pedradas en la villa de Co-

La policía trataba de cap-

Cuando los gendarmes tra

taron de capturarlo, hicieron

la policía. Luego de haberse

tieron a pedrada limpia, re-

sultando algunos golpeados

niuguna muerte que lamen-

Boda

Cordero-López

la Dolorosa, la boda del señor

don Carlos Caldera Portu

rós, don José Luis Quirós.

señorita Rafaela Monge, don

res votos.

Sa efectuó en la Iglesia de

entre los vecinos.

D chosamente no hubo

turar a Pánfilo Mora, por

un delito de faisificación, pe

armados de revolveres.

de don Alfonso Pérez Calvo'y su señora esposa doña Benigna Coto de Pérez Calvo, fue víctima de un sensible accidente, en la finca donde esa apreciable familia pasa su temporada de ve- dadero combate a tiros y a rano.

El pequeño se divertía ronado. en jugar con un enorme perro, al que había montado. El animal empren- ro éste, en compañía de su fiesto del Partido Refor- de Rogelio y varios redió la marcha y el niñito padre y de un hermano, se cayó, sufriendo serios prepararon para la defensa, golpes en la cabeza, alar mando a sus padres.

La salud del pequeño, fuego, contestando también hoy era bastante satisfac toria, de lo cual nos ale gramos muy de veras.

El empréstito municipal y las locales

Hay muchas obras locales que emprender, y todas de suma importan. cia, siendo una de las principales la canalización en forma de cloaca de la acequia de Las Arias lo cual equivale a López Bonilla. Fueron pa un paso más avanzado sobre higienización de la ciudad.

Pero es el caso que la Rogello Portuguez y seño Municipalidad no puede rita María López, don José bernador como también de dar cumplimiento de esos Antonio Salas y señora. trabajos por falta de recursos necesarios.

La Municipalidad desea vivamente emprendes todos esos trabajos espera a que se emita el Gobernador vetará o vetól sa de provecho público, pe- decreto respectivo para ro, está ese pero. llevar a efecto el mencio

En el Congreso na nado empréstito y luego cional hay un proyecto dedicar parte de los dide empréstito municipal neros emprestados a opendiente de resolución bras de saneamiento y pero de este asunto no otra clase de trabajos que seconocerá hasta el próxi requieren especial atenmo período ordinario que ción. Mientras tanto, hase ignagurará el 1º de brá que estar en espera mayo del corriente ano. dela resolución que dé el La Cámara Municipal Congreso.

La sociedad Gimnástica Española va a Puntarenas

verificarse en la ciudad mero de ellos. tantes, entre ellos los si- cívicas. guientes:

carroucel.

las condiciones propues- festejos. una subcomisión para re- de los días de fiestas. cibir y atender a los de La empresa de los sela Sociedad Gimnástica. nores Esquivel y Co.

cimiento del señor Vi- Comisión para traer y cente Solís para que los llevar gratuitamente a los muchachos lidien un ter- músicos de la Banda Minero bravo.

Los derechos para tablado o palcos no serán a precios convencionales tarenas.

Con motivo delas fies- a fin de que se puedan tas cívicas que han de construir un mayor nú-

de Puntarenas, la Comi- El Club Wa Sión presión Organizadora tomó para grandes sorpresas algunos acuerdos impor- para los días de fiestas

La Sociedad Gimnás-Aceptar la propuesta tica Española correrá un de los señores Bravo y tren de excursión a pre-García para instalar un cios módicos a fin de que vecinos de esta capital También se aceptaron puedan concurrir a dichos

tas por la Sociedad Gim- También habrá, a carnástica Española para ir go de ese mismo clubuna a dicho puerto a fin de carrera de bicicletas, saorganizar los números liendo de San José rumdeportivos. Se nombró bo a Puntarenas en uno

Fué aceptado el ofre- ofreció sus lanchas a la litar de la ciudad de Liberia, quienes amenizarematados sino cedidos rán los jolgorios en Pun-

La fiesta del jueves en

primer aniversario de la Ana con una retreta. mista, el General don formistas.

sente semana, con moti- músicos obsequiarán al hao recibido se sabe que el tados Unidos que había de-El domlogo hubo un ver-lvo de conmemorarse el noble pueblo de Santa

salida de Rogelio Fer- Reinamucho entusiasnández Güell, y ser ese mo por este significativo

terminado el parque, se ba-Personas llegadas recien 1 ya, no estamos seguros cantemente de Puntarenas, y tlaúan questros laformon cor quienes hemos conver tes-ta es acuerdos. sado sobre asuntos locales, Y precisamente esto es lo nos manifestaron que aún que pondrá más de punta a están de punta la Municipa la Municipalidad y al señor Ese troteo causo pánico ildad y el señor Gobernador Gobernador. de la Provincia.

> se va complicando más y cada: la ley respectiva indimás esa situación creada en | ca que ningúa funcionario | tre los señores ediles y la del orden administrativo pueprimera autoridad de Pun de conocer de los asuntos a tarenas.

Motivos?

informantes, pero de poca afinidad hasta cuarto grado guez con la señorita María monta. Sin embargo, lo que ha ocurrido últimamente si drinos don Alejandro Gar- ha venido a empeorar esa cía, doña Genoveva de Qui- situación tirante.

La Municipalidad acordó quitar la suvención al Go claró en cesantía al Admi-Por la dicha de los nue nistrador de Higlene, don gal. vos espos formulamos sínce | Selim Guevara, hermano del señor Gobero dor

Como consecuencia de es tas dos medidas, el señor

El Gobernador se encuen Y aun más, que cada día tra en una situación compilsu cargo, en que sea parte interesada ellos o sus pa-Los hay, dicen nuestros rientes por sanguinidad o

> Y, en consecuencia, como se trata de un asunto que atane directamente al señor Gobernador y de otro que atañe a un bermano suyo, es claro que ese funcionario no ayer. puede en ningún modo vetar tales acuerdos, pues en este ción en el pueblo. caso carece de autoridad le

Así, pues, el asunto se le ha embro lado y su situación no puede ser más embarazo

Decepción

Mujer, tú me d jaste, aburrida, cansada de quererme o de engañarme, diste otros besos y luego arrepentida me buscas hoy, para de nuevo amarme ...

Mujer, te acuerdas, jouanto te quería! me pagaste muy mal, pero has perdido, refas cuando ini corazón se me morfa y hoy lloras porque en él nació el olvido. . .

Ya en mi pecho tú no tienes cabida, pues saliste hacléodome una herida que mis lágrimas al fin cicatrizó.

Ya han volado todas mis ilusiones hacia el mundo de las transforma ciones y tu imagen, ca mis sueños, se esfumó . . .

C. M. A. DEL MONTE

Las ansias del Presidente Honduras de perpetuarse en el Poder provocaron la revolución

El Dictador López Gutiérrez pretende reformar la Constitución

talló como consecuencia de lencia. la situación anómala.

tucional Vitaliclo.

Son muchos los diplomá ticos que se lamentan de la táctica seguida por los Estados Unidos en la cuestión de Honduras y critican acer bamente el memorandum que fué remitido al Congreso Hondureño haciendo sa co mil hombres.

WASHINGTON - Los ber que la Casa Blanca no despachos que se han reci- consentiría que el Dictador bido en el Departamento de López Gotiérrez permane Estado dan cuenta de que la ciera en el Poder ni que guerra civil en Honduras es- fuera derrocado por la vio-

Posteriormente, cuando el El jueves 21 de la pre- Jorge Volio y algunos Entre los informes que se dictador participó a los Es. Presidente López Gutiérrez, cidido permanecer al frente cuyo mandato presidencial del Poder, el Departamento expiró el 31 de enero a me- de Estado Norteamericano dia noche, ha convocado le envió un mensaje conmiuna asamblea especial del natorio en el cual se decladía, asimismo, la fecha festival. De esta Capital Congreso, con el fin de mo- raba que las relaciones didel aniversario del Mani irán algunos compañeros dificar la Constitución, con plomáticas quedarían inteel objeto de que se le pro- rrumpidas a menos de que clamase Presidente Consti se dieran inmediatas garantías de que lban a celebrarse quevas elecciones.

> El General Carlas, al sa ber todo lo que estaba ocu. ri end , se preparó cerca de la Frontera de Nicaragua y alisto sobre las armas a cla-

de Fermin Bernala

Acaba de llegar un gran surtido de confites de VENCHI, cacao en cajas de fantasía de la casa EL

Café

Aseo esmerado y magnifico servicio Avenida Central

Ultimo día de fiestas en Sto. Domingo

El último día de fiestas cívicas en la cludad de San to Domingo de Heredia fué,

No había mucha anima

Pero sí hubo gran afluen cia de autos que conducían gentes de otros lugares, principalmente de la capital.

Los festej shan terminade slu ninguna nota discordan te, y cada cual se divirtió c

Las retretas por la Bond Militar estavieran may c a arrides, e in militia er verdad lo mejor de la soch dad d. Santo Domingo & reunia para pasar un rat agradable,

Anúnciesse Ud en PRENSA

- Chocolate

Don Walter Montealegre llegó de Guápiles. -Para Turrialba marchó

don Horaclo Alvarado. -La señorita Lidia Jenkins, regresó de Cartago.

-Don Antonio A. Facio salió para Limón. -Don Guillermo Peters y su hija María preparau

viaje para Alemania. -He mejorado don An-

drés Coronado. -Dona G. rdiana de Cha-

on sigue mejor -La señorita Manuelita

Quirós ha rest biecido. -La señerita Yolanda

Com se encuentra en i rms.

Tipos de Cambio Nueva York 4 09 11)

Loudres..... 3 50 00 Sulz 3 55 00 E 12-0 2 00 00 Paris 50 112 Itela 89 0,0

que su ropa para trabajo tiene que ser

Vea nuestro surtido

Robert Hermanos

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

JUAN LUIS VARGAS, Gerente

BIBLIOTECA SOCIOLÓGICA INTERNACIONAL

TOMOS EMPASTADOS A @ 1.25

********** Siete ensayos, R. U. Emerson, 2 ts. Las leyes sociológicas, G. de Greef

Problemas sociales contemporáneos, A. Loría. La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky.

Filosofia y Sociología, F. Giner de los Ríos Leopardi a la luz de la ciencia, G. Sergi, 2 ts.

Evolución de las creencias y de las doctrinas políticas, G. de Greef, 2 ts. La cuestión social es una cuestión moral, Th. Ziegler, 2 ts.

El feminismo en las sociedades modernas, E. González Blanco, 3 ts.

Los ideales de la vida, W. James, 2 ts. Rasas superio es y racas inferiores, N. Colajani, 3 ts.

Sartor Resartus, T Carlyle, 2 ts. El dest' no del hombre, J. Fiske La co ochencia criminosa, M Longo

La ciencia de la educación, R. Ardigó, 2 ts. La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts.

Antropología criminal, E Laurent Místicos y sectarios, P. Rossi, 2 ts. Nuevos derroteros penales, P Dorado.

El socialismo y el pensamiento moderno. A. Chiappelly, 2 ts.

Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts. De los delitos culposos, A Angiolini, 2 ts.

El Arte en la muchedumbre, G. Piazzi, 2 ts. Eg oísmo y altruismo, J. Antich. El concepto de la existencia, A Diroff.

El matrimonio histórico / la sociología general, A. Astuaro-El alma de la rouchedumbre, P Rossi, 2 ts.

La Filosofia y la Escuela, A Angiulli, 3 ts. El Mundo y el Hombre, C. Perrini Degeneración social y Alcoholismo, M. Legrain

Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts. Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi

La Nueva Pedagogía, G. Rodríguez Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts.

El paro forzoso, M. Thury El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.

El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Ciccoti, 3 ts. Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón, 2 ts. Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts.

Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts. La Moral. Principios de Etica, H. Hoffding

La Moral. La moral individual, social y de familia, H. Hoffding

49 La Moral. La libre asociación de cultura, Hoffding La Moral. La cultura religiosa y filantiópica. El Estado. H. Hoffding

Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten Premoniciones y reminiscencias, S. Valentí Camp Los héroes, el culto de los héroes y lo heroico en la historia, T. Car-

lyle, 2 ts. Amor y matrimonio, Ellen Key, 2 ts. 55 El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts. La her ncia en las familias enfermas, I. Orschansky

Individualismo y socialismo, A. Albornoz Voces de nuestro tiempo, A. Chapelli, 2 ts. Atisbos y disquisiciones, S. Valentí Camp 60 El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts.

Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts. 62 Las leyes de la evolución social, Th. Hertzka, 2 ts. La Anarquia. Los Agitadores: Max Stirner, P. J. Proudhon, H. Zoccoli

La Anarquía. Los Agitadores: M. Bakunin, P. Kropotkin. B. R. Tucker, H. Zoccoli 66 Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten La Anarquia. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli La Anarquía. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli

69 El Espíritu le la Enseñanza, J. Caballero 70 Delincuentes astutos y afortunados, L. Ferriani, 2 ts.

La vida eterna y la fe, W. James

72 La Educación desde el punto de vista sociológico, J. Elslander, 2 ts. Pasividad económica, M. A. d' Ambros o, 2 ts.

La Teoría del comercio internacional, C. F. Bastable Las mujeres y los niños en la vida social, L. Ferriani

El nuevo derecho internacional, E. Cimbali El desenvolvimiento mental en el niño y en la raza, J. M. Baldwin, 2 ts.

Ilusiones socialistas y realidades económicas, D. Bellet

La explotación infantil, L. Ferriani

82 Progreso y pobreza, Henry George, 2 ts

A (3.50 el tomo

Pastorelas, Concha Espina La niña de Luzmela, novela, pasta, Concha Espina La civilización en los cinco primeros s glos del cristianismo, Emilio Castelar, bos países.

5 tomos, @ 16.00 El Amor de los Amores, Ricardo León En familia, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt Al revés, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La rada, J. K. Huysmans, de la Academia Goncourt La fuerza de las cosas, Paul Margueritt, de la Academia Goncourt Mi grande, Paul Margueritt, te la Academia Concourt Marta Baraquin J. H. Rosav. (Mayor) de la Academia Goncourt La Indomada, J. H. Rolny, (Mayor) de la Academia Goncourt Lorenza Albani, Paul Bourget, de la Academia Francesa La Figuranta, León Frapié

La corquta celeste, Hugo Wast Para desarrollar nuestra memoria, Georges Art La asociación como Ley General de la Educación, U. González Serrano, De la vida que pasa, Ramón Quesada La musa de los madriles, Antonio Casero De orden del Rey, Victor Hugo, 2 tomos, pasta Cuestiones sociales, Ricardo Mella, pasta

La dulzura de vivir, Marcela Tinayre

El niño y el adolescente, Miguel Petit, pasta El origen de la vida, S M. Pargame, pasta Preludios de la lucha, (baladas). Francisco Pi y Arsuaga La vida en flor, (novela), Anatole France

Baltazar, Anatole France La atmósfera: Evolución y Revolución, 2 tomos, pasta, @ 7.00 Limpia y fija..., Mariano de Cav a

La Risa, Enrique Bergson Munera Pulveris, (sobre economía política), Juan Ruskin Las piedras de Venecia, Juan Ruskin, 2 tomos, pasta, @ 7.00 Las mentiras convenciona es, Max Nordau, dos tomos, pasta, @ 7.00

La novela de las horas y de los días, Manuel Ugarte, pasta Los vagabundos, Maximo Gorki, pasta Los caidos, Maximo Gorki, pasta Cain y Artemio, Máximo Gorki, pasta Tomás Gordeseff, Máximo Gorki, pasta Los tres, Máximo Gorki, pasta En la Estepa, Máximo Gorki, pasta

La angustia, Máximo Gorki, pasta El Padre Goriot, Honorato de Balzac, pasta La linea de fuego, Roberto W. Chambers La contesión de un hijo del siglo, Alfredo de Musset El Estado o la República, Platón, 2 tomos, @ 7 00

La Atlantida, novela, Pedro Benoit Beso de oro, novelas, Eduardo Marquina, pasta La Caravana, novel is, Eduardo Marquina, pasta El Anticristo, Dimitry de Merejkowski, 2 tomos, pasta, @ 7.00

Tapices viejos, Eduardo Marquina Los Maias, Eca de Queiros, tres tom s, pasta, & 10.50

El Angel, cuentos, Gabriel Miró, pasta Paginas escogidas, Azorin, pasta Puetas y criticos de América, C. S. Guzález, pasta La Revolución Rusa, N. T sin El Pr grama de los Boicheviques, Nicolás Bujarín

El Bouch orquismo y la Dictadura del Proletariado, Nicolás Lenin Chulaperias, Lopez Silva Eusayos, Miguel Cané Cuentos de Fray Mocho, José S. Alvarez

Discurses y Conferencies, Miguel Cané Se atienden los pedidos en las oficiais de LA PRENSA, casa Falcó corres al apartado P., San José de Costa Rica, Ventas al contado,

mundiales

Clavada violentamente en la Embajada Alemana

Da explicaciones en Berlín al Embajador Americano el Ministro de Relaciones Exteriores

WASHISTON.-Un grupo de americanos airados clavó esta madrugada la bandera de las barras y las estrellas en el edificio de la Embajada alemana que, de bido a instrucciones de Berlín, no había izado su bandera a medla asta por la muerte de Woodrow Wilson.

Dos docenas de chauffeurs que habían acabado su trabajo a las tres de la madrugada, realizaron la labor utilizando una bandera usada que recogieron en la casa de uno de ellos.

Tranquila, pero resueltamente, los jefes dieron comienzo a su tarea. Uno de los del grupo fue elevado hasta lo alto de la columna central del pórtico de la entrada priocipal. La bandera fue amarrada a la columna y clavada después. Cuando la bandera estuvo colocada, el grupo se dispersó pacíficamente en distintas direcciones. Poco después dos policías fueron llamados por un des conocido. Mientras tanto se reunieron frente a la Embajada pequeños grupos, los cuales no hicieron demostración

El anuncio de la Embajada alemana referente que Reclamaciones por daños de Guerra la bandera no se podía colocar a media asta a causa de que Mr. Wilson era considerado como un ciudadano particular, por su Gobierno, despertó indignación en esta noche a una votación sobre el artículo tercero del primero cludad y provocó protestas de los oficiales de la Legión embargo, que la bandera alemana sería colocada a media asta poco antes de mediodía.

La noticia en Berlín

esta cludad la noticia de haberse negado el Embajador Washington, con motivo del fallecimiento del ex Presi dente Wilson, dande esto lugar a una tormenta de pro del gabinete. testas en los Estados Unidos.

tendencias radicales hasta la de doctrinas conservadoras, a un millón de francos serán revisados. La votación fue El Hilozossmo como medio de concebir el mundo, E. González Blanco unánimemente repudian la conducta del embajador Wied de 319 contra 235. feldt, denunciándola como un grosero error, y una ofen sa lonecesaria al pueblo americano, así como un agravio había 25.000 reclamaciones de esa clase. a las locesantes buenas relaciones que existen entre am-

Toda la responsabilidad de lo sucedido se hace receer sobre las espaldas del Embajador. El Ministro de Relainmediatamente al Embajador Houghton y trasmitir por dos Unidos.

Houghton su pena por la actitud incorrecta asumida por raciones a los aliados. Herr Wiedfeldt. Al mismo tiempo se predice que éste

Se ha puesto a la venta la famosa novela del escritor inglés ROBERT W. CHAMBERS titulada:



traducida por el talentoso escritor español

TOMAS ORTS RAMOS

y editada por la Casa FELIU Y SUSANA de Barcelona PRECIO & 4.50

De venta en la Administración de LA PRENSA

Darán la vuelta al mundo dos aviadores argentinos en Junio.

BUENOS AIRES -El Comandante Pedro Zanni y el Alferez Nelson T. Page, aviadores argentinos que se proponen realizar un vuelo alrededor del mundo el próximo verano, salleron para Londres a bordo del vapor "Andes" para comenzar los preparativos.

Zanni y Page a su llegada a Londres obtendrán un aeropiano y equipo para llevar a cabo su plan que comenzará probablemente en el mes de junio, partiendo de Roma. Tienen el propósito de volar hacla el Este pasando por el Japón al Canadá.

Aprobado el plan de Kameneff

MOSCOW.-La política del gobierno que Leo Kameness, Presidente del Consejo de Comisarlos, dió a conocer como enemiga del capital privado, y de lo que se conoce como sus peores formas, fue aprobada unánimemente por el Congreso Federal de los Soviets, esta tarde.

M. Kameness en el discureo que pronunció anoche y durante el cual trató diferentes fases, de la política Interior y exterior del gobierno fue objeto de alguna censura. Un representante obrero, Kerenlteff de Karhkov, decla ró que la política de exportación constituía un daño para el país el cual necesitaba los cereales para alimentar a las masas hambrientas y el petróleo y la madera para calentar al pueblo, mientras la importación de artículos de lujo como las naranjas era innecesaria. M. Kameneff explicó que las exportaciones eran necesarias para mantener en movimiento a las industrias vivas.

"Nosotros no nos movemos fuera de la política ecoómica de Leulne" declaró. "Por el contrarlo, estamos considerando una política ofensiva contra el capital privado y contra las malas características de la nueva política

económica".

PARIS.-La Cámara de los Diputados llegó esta de los proyectos impuestos y economías del primer Minisamericano. En la madrugada de hoy se anunció, sin tro Poincaré al cual se han presentado 85 camiendas. El primer ministso se sintió más dominado hoy por los efectos de las tácticas dilatorias de la oposición, manifestando mayor nerviosidad y vehemencia al discutir con la parte BERLIN.-Ha caído hoy como ona bomba sobre de la Cámara que se encuentra frente al goblerno.

M. Polacaré dijo que el gobierno estaba enterado de Wiedfelde a izar la bandera en la Embajada alemana en que se intrigaba en los pasillos de la Cámara a fin de crear confusiones y obstruir la discusión de los proyectos

La Cámara aprobó una enmienda en virtud de la La prensa oficial y casi toda en general, desde la de cual todos los daños causados por la guerra que excedan

M. Reibel, Ministro de las Regiones liberales dijo que

Sir Robert Horne habla en New York sobre reparaciones

NEW YORK.—Asegurando que los industriales ciones Exteriores. Herr Stresseman, se apresuró a visitar alemanes habían agotado los recursos del gobierno para lienar sus propios bolsillos, Sir Robert Horne, ex canciller su conducto el pésame del Gobierno alemán a los Esta- del Exchequer de la Gran Bretaña, declaró en un discurso pronunciado hoy ante el Bond Club de New York que Se dice que Stresseman ha expresado al Embajador debía obligárseles a buscar el dinero para pagar las repa-

Los ludustrialistas, dijo, se habían enriquecido roban. será retirado de Washington en un futuro muy próximo. do a la clase media y depreciando el marco. Los subsidios del gobierno habían servido para comprar alimentos para el pobre, declaró, que a su vez había dado a las grandes industrias trabajo más barato y las ayudó a prosperar mientras los recursos del Estado se agotaban.

"No hay razón-dijo Sir Robert-para que Alemania no pague una suma considerable de reparaciones aún cuando no pague a base de las cifras convenidas en Lon.

dres en mayo de 1921"

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propledad, lo cual nos permite mantener preclos favorables a questros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfo o 61

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble; Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica